



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

## 424/3893 - IMPLEMENTACIÓN DEL PROTOCOLO DE SEGUIMIENTO DEL EPOC EN UN CONTEXTO REAL

A. María Iglesias Docampo<sup>1</sup>, P. Altozano Rodulfo<sup>2</sup>, A. Menéndez Muñoz<sup>2</sup>, G. Burgos Valverde<sup>2</sup>, A. Alonso Pachó<sup>2</sup>, C. Fernández Barba<sup>2</sup>, J. Turrientes García Rojo<sup>1</sup>, A. Cano Espín<sup>1</sup>, A. Serrano López de las Hazas<sup>1</sup> y A. Uranga Gómez<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Médico de Familia. Centro de Salud García Noblejas. Madrid. <sup>2</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud García Noblejas. Madrid.

### Resumen

**Objetivos:** La EPOC es una de las enfermedades más prevalentes en nuestro entorno comunitario, reconociéndose sus cuidados en la cartera de servicios con un protocolo específico de seguimiento. **Objetivos:** valorar el grado de cumplimiento del protocolo de EPOC en el contexto real de un centro de salud.

**Metodología:** Se presenta un estudio descriptivo transversal donde se seleccionaron todos los pacientes diagnosticados de EPOC de nuestro centro de salud y se comprueba la cumplimentación de dicho protocolo en distintas categorías que se especifican. Se definieron las siguientes categorías de cumplimentación del protocolo: 1. No hay protocolo por mala codificación del diagnóstico. 2. Nivel bajo, protocolo pobremente cumplimentado, (menos de 2 datos rellenados o más con fecha de registro inferior a 2018). 3. Nivel medio (3 o más datos rellenados y posteriores a 2018). 4. Nivel Alto (rellenado al completo con datos actualizados > 2018).

**Resultados:** En nuestro centro de salud con diagnóstico de EPOC se han encontrado registrados 365 pacientes, 254 hombres (69,6%) y 111 mujeres (30,4%), con una edad media de 72 años, edad mínima 20 y edad máxima 95. En relación a las categorías diseñadas, pacientes sin protocolo se han encontrado 56 (15,3%), pacientes con nivel bajo de datos recogidos en el protocolo 124 pacientes (34%), pacientes con nivel medio de recogida de datos en el protocolo 3 o más datos con registro superior al 2018 51%, lo que supone 185 pacientes y en la categoría nivel alto, registro completo del protocolo y datos con fecha 2018 no se ha encontrado ningún paciente.

**Conclusiones:** Con estos datos nos planteamos la dificultad de la cumplimentación del protocolo. ¿Es real y adecuado dicho protocolo para realizar en el centro de salud con la carga asistencial actual? ¿Los pacientes con mayor número de ítems rellenados están más controlados? El desconocimiento de dicho protocolo también es una variable a valorar con estos resultados. A partir de ahora en nuestro centro se harán sesiones para dar a conocer el problema, se estudiará el protocolo y sus posibilidades de mejora y se reevaluarán resultados de este estudio para comprobar la mejoría de adhesión al protocolo.

**Palabras clave:** EPOC. Procolo respiratorio. Calidad asistencial.